



いつか 必ず きっと

なぜ働くのか？来年度の社会体験学習に向けて考えています。

来年度の社会体験学習に向けての取り組みを「将来の夢＝職種でいいの？」そんな問題提起からスタートさせました。理由は2つあります。一つ目は、職種や仕事に関する知識が少ない中で、それを夢にすることは、自身の可能性を限定させてしまうことになるかもしれないということ。二つ目は、今の中学生が大人になる時、今ある職業の何が残っていて、何がなくなって、何が新しく生まれているかわからない時代だからです。だからこそ、将来のことを考えるにあたって、世の中が大きく変わっても対応できるような、生き方そのものを考えていくことが重要なのだと伝えました。

生き方を考えていくにあたり、子供たちから「なぜ働くのか？」というアンケートを取ったところ、ぶっちぎり1位の回答は、「お金（生活）のため」でした。しかし、希望の仕事に就くことができるとは限らないし、満足できるお給料をもらえるとも限りません。「お金のために、人生の半分の時間を楽しく働くことはできるのかな？」と投げかけ1回目の授業は終了しました。この授業は、知ることよりも感じることや考えること、表現することを重視し、自分の将来を見据えるきっかけになればいいなと思い、計4回実施しました。その学習の一環として、身近な人から働くことについてのインタビューをして新聞形式でまとめることを冬休みの宿題とさせていただきます。ご協力お願いいたします。

コロナ禍の特別な冬休みを有意義なものに。

12月26日（土）～1月6日（月）の12日間が冬休みとなります。今年は、コロナの感染対策として、年末年始を静かに過ごすことが求められています。旅行や帰省を自粛したり、年末年始のイベントも中止になるものが増えると思います。まずは、マスクの着用や手洗い、手指の消毒など、コロナ感染予防対策としてできることに努めてもらいたいと思います。とはいえ、クリスマス、年末年始のテレビ特番、お年玉、家族や親戚と過ごす時間など、楽しいことが連続します。目先の楽しさだけに心を奪われてしまうと、生活リズムが乱れたり、気持ちが大きくなって善悪の判断を誤った行動や、誰かを傷つけることになってしまうこともあります。楽しいこと≠正しいことを意識して生活してもらいたいと思います。

特に、自転車の乗り方、インターネットに接続できる機器の使い方に関しては、命にかかわることにつながる可能性がありますので注意してください。自転車の乗り方については、誰が見ていようが見ていまいが、「強い意志でルールを守ること。それが本当のかつこ良さ」です。安全な交通社会に貢献できる一人一人であってほしいです。

スマホなど、インターネットに接続できる機器の使用については、まず、人の心を突き刺すような言葉（そんなつもりはなくても、相手が嫌がっているのであればそれも同じ）を絶対に使わないでください。自分が手にして操作している機械の向こう側に、それを受け取る生身の人間がいることを感じながら使用してもらいたいと思います。使用時間については、どんなに長くても1日2時間以内（学校のある平日は1時間以内）を守るようにしてください。スマホの使い過ぎが、記憶力や意欲の低下につながる事が指摘されています。スマホは便利です。でも、スマホに“使われ”てはだめです。SNSでメッセージが来たら音が鳴って、音が鳴ったら見に行かないといけない。目的もないのにただダラダラと画面を見ている。これは完全に“使われ”ている状態です。そうではなくて、「自分が使っているんだ」と、意識して使うようにしてください。スマホを使う時間を少し減らす工夫を紹介します。

- ①「整理整頓（大掃除）」片づけをしながら、一年を振り返ることができる貴重な作業です。
- ②「新たな年を迎えることができた喜びと決意」年度の途中ですが、目標を設定し、決意する。これが冬休みだけの良さです。新鮮な気持ちで令和2年度残り3か月をスタートさせましょう。
- ③「お年玉で本を買って読書」自分の能力を増やせるような本を自分で選び、自分のお金で買ってみませんか？

1月の行事予定

7日(木)	全校集会 水5火13456
12日(火)	B6日課・三者相談
13日(水)	B日課・三者懇談
14日(木)	B6日課・月123456 三者懇談
15日(金)	B日課・金6木1345
18日(月)	B6日課・三者懇談
19日(火)	B6日課・三者懇談
20日(水)	生徒会朝会
21日(木)	B6日課・三者懇談
22日(金)	B6日課・三者懇談
25日(月)	B日課
27日(水)	学年朝会
29日(金)	生徒会専門委員会